

Voici des conseils pratiques pour les jardiniers amateurs afin d'éviter la propagation des plantes exotique envahissantes.

1. Reconnaissez les végétaux envahissants de votre région et évitez de les cultiver.
2. Plantez dans votre jardin uniquement des espèces sûres pour l'environnement.
3. Éliminez les plantes exotiques envahissantes présentes dans votre jardin et remplacez-les par des non envahissantes, idéalement par des espèces indigènes.
4. N'échangez ni ne vendez pas de plantes avec des caractéristiques envahissantes.
5. Demandez à votre centre jardin de ne pas vendre des plantes envahissantes.
6. Informez les autres jardiniers.
7. Signalez les plantes envahissantes.
8. Ne videz pas le contenu d'un jardin d'eau ou plantes cultivées dans les milieux naturels.

Vous avez trouvé une plante suspecte...



Déclarez votre observation sur le site web Sentinelle du gouvernement du Québec

Contactez votre municipalité ou la MRC pour indiquer la présence d'une plante exotique envahissante

LES PLANTES EXOTIQUES ENVAHISSANTES

Évitez que votre plate-bande ne s'échappe dans la nature

À l'échelle planétaire, les espèces exotiques envahissantes sont considérées comme l'une des principales causes de la perte de biodiversité. Bien que le phénomène existe naturellement, il est largement amplifié par les activités humaines. Voici les moyens pour lutter contre ces envahisseurs.

1. Prévenir les nouvelles invasions.
2. Détecter de façon précoce les nouveaux envahisseurs.
3. Intervenir rapidement pour les éliminer.
4. Informer et éduquer la communauté.

Voici certaines plantes exotiques envahissantes pouvant se retrouver dans votre secteur et des trucs pour les reconnaître.

LES ESPÈCES À SURVEILLER

Voici les espèces à surveiller dans votre secteur

12 espèces de plantes sont classées préoccupantes au Québec.

Renouée du Japon



Cette plante ressemble vaguement à du Bambou car ses tiges sont creuses et noueuses. La renouée du Japon se répand à l'aide de rhizomes. Il s'agit d'une vivace à croissance rapide, qui peut atteindre de 2 à 3 mètres de hauteur. La plante peut se reproduire à partir de minuscules fragments de tiges ou de rhizomes.

Pétasite du Japon

Le pétasite du Japon peut facilement atteindre 1,5 m de hauteur et est facile à reconnaître par de larges feuilles mesurant jusqu'à 80 cm qui ressemblent à des sièges de tracteur. Il faut savoir que la pétasite du Japon se propage rapidement dans les milieux et qu'elle est difficile à éradiquer. La plante fait de l'ombrage aux plantes indigènes du milieu et les étouffe.



Berce de caucase



Attention ! La berce de caucase contient des toxines qui peuvent causer des lésions sévères à la peau.

Il est important de bien identifier la berce du Caucase afin de ne pas la confondre avec une espèce indigène du Québec, la berce laineuse (ou grande berce). La berce de caucase mesure de 2 à 5 mètres de hauteur. Ses tiges portent des poils blancs rudes et épars, surtout à la base des tiges foliaires. Les tiges ont de nombreuses taches variant de rouge framboise à violet, bien définies et étendues. Les feuilles sont divisées en 2 ou 3 folioles, profondément découpées et dentées. La fleur en ombelle est en forme de parapluie inversé, de 20 à 50 centimètres de diamètre.